

# Boric recibe a Macron para firmar acuerdo de cooperación en IA y promover energías limpias

■ El pacto consolidó la creación de un centro binacional, que abordará seis áreas estratégicas y un modelo de cooperación internacional en ciencia y tecnología.

POR M. ZECCHETTO Y R. CARRASCO

El Presidente Gabriel Boric recibió este miércoles en el Palacio de La Moneda a su homólogo de Francia, Emmanuel Macron, en una ceremonia donde se firmó el Acuerdo de Cooperación Estratégica que crea el Centro Binacional Franco Chileno sobre Inteligencia Artificial entre el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación local y el Institut National de Recherche en Informatique et en Automatique (INRIA) francés.

Durante la ceremonia, el mandatario destacó la cooperación científica entre ambos países como "eje clave" y dijo que "tenemos que invertir en educación, en innovación, en ciencia y tecnología".

Respecto de la regulación y los límites éticos de la IA, subrayó la invitación a Chile para integrar el comité directivo de la Cumbre



En La Moneda se reunieron los mandatarios de Chile y de Francia.

Mundial sobre IA que se celebrará en París en febrero de 2025.

Por su parte, Macron señaló que "el acuerdo que acabamos de firmar es muy importante. Esta cooperación histórica entre nuestros dos países con el INRIA va a cobrar una nueva dimensión sobre proyectos de modelos de inteligencia artificial y va a trabajar sobre temas de inno-

vacación y también de regulación".

INRIA Chile, como entidad ejecutora del centro, impulsará el fortalecimiento del ecosistema franco chileno en inteligencia artificial, con un enfoque en resolver desafíos sociales y económicos clave. El centro focalizará su trabajo en seis áreas estratégicas: Evaluación de la IA, IA Generativa y Modelos

Fundamentales, IA para la Ciencia, IA Frugal y Embebida, IA e Innovación, y Políticas Públicas de IA.

## Nuevo impulso

Boric y Macron sostuvieron una reunión de trabajo en La Moneda oportunidad en que analizaron el buen momento de las relaciones políticas y comerciales; y se

comprometieron a dar un nuevo impulso en áreas como las energías limpias para enfrentar el cambio climático como el litio, cobre e hidrógeno verde.

Tras el encuentro, Boric afirmó que "hemos convenido que en los tiempos que corren, es importante apostar por la reindustrialización de nuestros países y evitar la dependencia de las economías respecto de un solo país, en eso Chile y Francia son aliados y compartimos caminos".

Dijo que también conversaron con el Presidente Macron sobre el acuerdo marco avanzado con la UE, recientemente ratificado en el Congreso por Chile: "Uno de los compromisos es hacer los esfuerzos por apurar la ratificación en el parlamento francés".

Por su lado, el mandatario francés sostuvo que "aquí estamos para construir el futuro y llevar a cabo nuevos proyectos gracias a la convergencia para luchar contra cambio climático y proteger la biodiversidad en los océanos".

En temas económicos sostuvo que "apoyamos la estrategia de valorización del litio, grandes proyectos en hidrógeno verde en Chile y la valorización de la producción de cobre para que podamos tener más uranio para Francia".